
Wortbausteine –ig und –lich 

Lösungsblatt 

1. Setze –ig oder –lich ein. Verlängere das Wort, dann kannst du hören, was genommen 

werden muss. * Achtung: Manchmal musst du was ändern!  

Beispiel: mögen + lich = möglich  mögliche 

Gewalt + ig = gewaltig  gewaltige  Schreck + lich = schrecklich  schreckliche 

* Hass + lich = hässlich  hässliche  Dreck + ig = dreckig  dreckige 

* Hof + lich = höflich  höfliche  * Punkt + lich = pünktlich  pünktliche 

Lust + ig = lustig  lustige   * Macht + ig = mächtig  mächtige 

2. Setze an die Nomen die passenden Endungen –ig oder –lich. Schreibe dann das 

entstandene Adjektiv auf. Beispiel:                         +                    = herzlich 

                      +                   = witzig                         +                    = sandig  

                  +                 = königlich         +    = geizig 

       +       = bildlich                 +     = mutig 

3. Verbinde: 

ig       lich 

   lich       ig   

             lich       ig 

   ig       ig 

4. *Hänge an die Wörter –ig oder –lich an. Markiere die Endung gelb. Achtung: Manchmal 

muss das Nomen verändert werden! 

* Gott  göttlich   Hunger  hungrig   * Macht  mächtig 

Neugier  neugierig  Glück  glücklich   Friede  friedlich 

Ruhe  ruhig   Eis  eisig    Wind  windig 

Salz  salzig   Sonne  sonnig   * Gefahr  gefährlich 

5. Setze die passenden Endungen ein: 

der mutige Held   das ängstliche Reh  die fröhlichen Kinder 

das sonnige Wetter   der eisige Wind  die salzige Brezel 

das hässliche Entlein  die wichtige Arbeit  der sahnige Kuchen 
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Sand ig 

ig Geiz lich König 

ig Mut lich Bild 

Herz lich 

Witz ig 

Ärger 

Wucht 

Fest 

Mut 

wolk 

Wunder 

großzüg 

anständ 


